
平成 26 年度第 10 回（138 回） 

 

清瀬市まちづくり委員会議事要旨 

 

日 時：平成 27 年 4 月 21 日午後 2 時から 

 

場 所：男女共同参画センター会議室 1 

 

出席者：菊谷隆、大津里美、吉岡袈裟喜、川原寿春、渡辺正宏、内田貞司、山下

文夫、今間洋一、柴田正子、山本強、大槻義顯、林光夫、小寺茂、芹澤

正男 

 

事務局：市民協働係長 

 

欠席者：長谷部勝也、竹森菜摘、車崎祥子、白井航也、鬼澤義信、法性由紀枝 

 

 

＜配布資料＞ 

１ 平成 26 年度第 10 回（第 138 回）清瀬市まちづくり委員会次第 

２ 提案「太陽光エネルギーの活用 外灯のソーラー化」回答（案） 

３ 提案「外気舎記念館の周辺を公園として整備を、また公開を」回答（案） 

４ 提案「駅・西友側への階段１/２スロープ化へ」回答（案） 

５ 提案「木にネームプレートを」回答（案） 

６ 提案「ソーラー都市清瀬」回答（案） 

７ 提言「病院のまち清瀬の結核療養の歴史展の開催を！」（案） 

８ まちづくりフォーラムチラシ 

  

１ 開会 

 

２ 前回の確認 

委員長：前回の議事要旨の確認をしてもらいたい。 

委 員：次回開催日の記載が違うので訂正願います。 

委員長：他に訂正がなければ、この内容でよいか。 

＜委員了承＞ 

 

３ 提案審議 

委員長：前回会議で修正した各提案について確認してもらいたい。まず、「太陽光

エネルギーの活用 外灯のソーラー化」から確認したい。 

委 員：訂正なし。 

＜委員了承＞ 



委員長：次に提案「外気舎記念館の周辺を公園として整備を、また公開を」の回

答について確認してもらいたい。 

委 員：訂正なし。 

＜委員了承＞ 

委員長：次に提案「駅・西友側への階段１/２スロープ化へ」の回答について確認

してもらいたい。 

委 員：訂正なし。 

＜委員了承＞ 

委員長：次に提案「木にネームプレートを」の回答について確認してもらいたい。 

委 員：訂正なし。 

＜委員了承＞ 

委員長：次に提案「ソーラー都市清瀬」の回答について確認してもらいたい。 

委 員：訂正なし。 

＜委員了承＞ 

委員長：前回の会議で提案「病院のまち清瀬の結核療養の歴史展の開催を！」を

２６年度の提言とする方向で決まったので、今までの審議に基づいた提

言書の案を作成した。小委員会においても修正したが、今一度皆さんで

確認してもらいたい。 

委員長：小委員会で修正した箇所がある。他に修正、加入する箇所はあるか。 

委 員：大学名や施設名は正式名称で統一した方がよい。 

委 員：展示会の場所は決まっているか。 

委員長：提言書の案にも記載したが具体的には実行委員会で決めていく内容にし

ている。 

委 員：場所は候補でも入れた方が提言のイメージもつくと思う。 

委員長：展示構成案の箇所に記入する。 

＜委員了承＞ 

委 員：開催日数は決まっているか。 

委 員：少なくても１週間の開催期間は必要と思う。 

委 員：当時の映像や映画の上映も企画案の中に入れるとよい。 

委 員：開催するまでの目標期間も記載したほうがよい。 

委 員：毎年開催を目指すべきと考える。 

委 員：第１回を２年後に開催する方向にしたい。 

委 員：展示構成案の箇所に「２年後を開催目標」と記入するとよい。 

委員長：記載する。またお手元に配布した資料は昭和初期の時代を象徴した結核

のポスターである。フォーラムの発表時に使用する予定で考えている。

結核研究所に伺い話をお聞きしたうえでは、海外ではいまだ、治療を必

要とする人たちが多くいる。結核はマイナスイメージがあるが、これま

での研究成果とまだ治らない病気を結びつける歴史展として考えたい。

市民の方に知ってもらうことの啓蒙であり、今までの経緯や、市民も興

味を持っていることを考えての提言である。結核の研究が世界において



貢献していることと、過去と現在と未来を融合するまちというイメージ

として提言したい。 

委 員：「市制５０周年を機会に」の部分を「５０周年に向けて機運を高める」に

した方がよいと考える。 

委 員：５０周年に向けての事業ではないので削除でもよいと思う。 

委員長：「市制５０周年を機会に」の部分を削除する。他に修正はあるか。なけれ

ば再度修正箇所を確認する。 

事務局：小委員会で話しに挙がった健康に関連した記載はしなくてもよいか。 

委員長：健康づくりを記載することも大事だと考えるが記載はなくてもよいと考

える。過去と現在の歴史及び今までの研究成果が海外の医療に貢献して

いることをだせればよいと思う。 

委 員：清瀬は病院のまちと言われている。病院が健康に寄与していることを知

ってもらうには記載してもよいと思う。 

委員長：提案者からは健康の文言はないので、記載はしなくてよいと考える。医

療に貢献し、歴史も残っており、未来につなげていくというのが主旨で

ある。 

委員長：次にまちづくりフォーラムのチラシの構成はどうか。 

委 員：写真部分は変更した方がよい。 

委 員：結核のポスターを入れる。また、写真の説明も入れたほうがよい。 

委 員：参加人数も記入した方がよい。 

委員長：他に修正なければフォーラム当日の司会、提案回答、提言の発表会の担

当を決めたい。 

＜協議の結果、担当が決まった＞ 

委員長：次回はフォーラムの予行練習をする。  

 

 

 

 

次回 5月 19日、14時より生涯学習センター講座室１で行う 

 


